

http://www.indexel.net/1_6_4858__3_/7/28/1/Trois_solutions_pour_sauvegarder_les_bureaux_distant_s.htm

Par
Jean-Jacques
Maleval

23/05/2007

Trois solutions pour sauvegarder les bureaux distants



La sauvegarde des données est un impératif indiscutable. Si elle est souvent réalisée au siège de l'entreprise, l'opération est rarement effectuée correctement dans les bureaux distants. Pourtant, de nouveaux outils permettent d'automatiser le processus sur tous les sites d'une société.

Les données des bureaux distants n'ont pas toujours besoin de remonter vers le site central d'une entreprise. En ce cas, un backup local est suffisant en utilisant des techniques traditionnelles (copie sur disque, NAS ou bande) avec l'un des nombreux logiciels de sauvegarde disponibles sur le marché. Il faudra toutefois faire attention à ne pas multiplier les licences logicielles et les périphériques de sauvegarde. Le plus souvent, tout ou partie des informations des sites distants, comme les données comptables et commerciales, doivent être regroupées. D'où l'idée de centraliser la sauvegarde et du même coup le patrimoine informatique de toute l'entreprise.

Selon une récente enquête de Storage Magazine, 92 % des entreprises ont des bureaux distants et 62 % prévoient d'en centraliser la sauvegarde (43 % envisagent même de mettre en place cette opération dès cette année). "*L'époque du transfert de bandes n'est plus envisageable*", explique Miguel Dos Santos Lopes, membre du SNIA, association de stockage en réseau. Comment donc automatiser le processus de remontée des informations vers le siège en déchargeant au maximum les sites distants de cette sauvegarde périodique, pénible et donc souvent reportée ? Trois types de solutions existent : deux sont à mettre en oeuvre en interne, la troisième est externalisée.

3. Passer par un fournisseur de sauvegardes à distance

La télé-sauvegarde est la formule à investissement minimal. Elle consiste à faire appel à un hébergeur à distance pour le stockage des données via internet. Chaque bureau distant y sauvegarde ses données modifiées, à intervalles déterminés, dans un espace de stockage loué, lui même souvent recopié sur un deuxième site miroir du prestataire. Si on retrouve ici à peu près les mêmes fonctionnalités que précédemment dans les offres les plus complètes, l'entreprise devra s'interroger sur l'externalisation d'informations sensibles ou confidentielles. Certes, les prix des abonnements à un tel service de sauvegardes hébergées restent modestes : 20 euros pour 2,5 Go par mois et par ordinateur chez PC Street/Archivix, 30 euros pour 9 Go chez Exsys, 79 euros pour 4 Go chez AGS, 90 Euros pour 5 Go chez Fullsave, etc. Enfin, point crucial : la sauvegarde en tant que telle n'a aucun intérêt, seule compte la restauration des données qu'il faut tester régulièrement pour être sûr de pouvoir reprendre l'activité dans les meilleures conditions.

Quelques offres de sauvegarde pour bureaux distants :

Fournisseurs de sauvegardes à distance : neobe